

Cuadro sinóptico sobre “Las formas de ayuda social frente al Trabajo Social.”

Materia: Trabajo Social en México.

Lic. Eliu Morales.

Presenta: Rafael García Esteban

Licenciatura: Trabajo social y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: Sexto

Grupo: “B

Frontera Comalapa, Chiapas; a 20 de Junio de 2020.

LAS FORMAS DE AYUDA SOCIAL FRENTE AL TRABAJO

CARIDAD

Desde el punto de vista teológico, la caridad es “Amar a los demás como nos amamos a nosotros mismos” idea y sentimiento que nace del supremo amor a Dios y se manifiesta en todas las acciones buenas de unos hombres a otros, de los que tienen algo a los que no tienen nada, siempre teniendo como supremo mediador celestial a Dios.

Por eso la Caridad es una de las tres virtudes teologales, junto a la Fe y la Esperanza y enlaza indisolublemente el amor a Dios y el amor al prójimo, y por ello, es para el cristiano es su verdad e idea principal para ayudar socialmente.

Este impulso a la filosofía trascendentalista, es decir, el concebir la vida social como creación de algo divino (Cazadero, 1992), incidió para que la Iglesia y sus diferentes establecimientos; conventos, hospitales, escuelas, casas de expósitos, leprosarios, organizarán la cobertura de la Caridad, particularmente en la enseñanza, curación y alimentación. (García Venegas, 2002).

Este impulso a la filosofía trascendentalista, es decir, el concebir la vida social como creación de algo divino (Cazadero, 1992), incidió para que la Iglesia y sus diferentes establecimientos; conventos, hospitales, escuelas, casas de expósitos, leprosarios, organizarán la cobertura de la Caridad, particularmente en la enseñanza, curación y alimentación. (García Venegas, 2002).

FILANTROPIA

El término Filantropía designa siempre a una forma de ayuda social que se inspira en el espíritu de buena voluntad y dedicación activa, dirigida a promover y alcanzar el bienestar de acuerdo a la idea y sentimiento de fraternidad humana por Amor al Hombre, no por amor a Dios. (Ander Egg, 1980).

Con esa visión ideológica immanentista, es decir, el dar al ser humano y a sus actividades la centralidad en los procesos económicos-políticos y sociales, la concepción de la caridad religiosa se transforma apareciendo la filantropía desde una perspectiva laica, principalmente a partir del siglo XVIII con los aportes de la Ilustración y de la Revolución Francesa, los principios de Justicia, Igualdad y Fraternidad que se desarrollan e impulsan en Europa, fundamentalmente con los grupos masones y burgueses.

Podemos decir que la Filantropía, vista como una forma de ayuda social tradicional, es impregnada con elementos de la modernidad y se constituye como un puente entre las formas de ayuda tradicionales y las formas de ayuda social modernas, siempre dando énfasis a la noción laica de la ayuda social para apoyar socialmente sin involucrar a Dios como el 46 sustentante de esta ayuda, sino posicionar al hombre mismo como protagonista en la ayuda al más necesitado.

Actualmente se entiende a la Filantropía como la acción generosa y voluntaria en beneficio de la comunidad, sin ánimo de lucro ni interés particular, y es la expresión del impulso generoso que brota de todo ser humano, en todos los tiempos y en todas las culturas.

BENEFICENCIA

La Beneficencia proviene del latín que significa Virtud de hacer el bien, aunque tiene dos connotaciones; una que la entiende como forma de ayuda social, y por otro lado, puede definirse como una institución civil estatal e incluso religiosa de ayuda social.

La Beneficencia, ubicada como forma de ayuda social se define como “la acción de ayudar y prestar asistencia a los necesitados, protección y apoyo a quienes no pueden valerse por sí mismos, a los que están en situación de miseria o han resultado víctimas de una desgracia

Como institución es un “sistema de protección social restringido, basado en la concepción (asistencialista) y que se lleva a cabo por medio del Estado directamente o a través de organismos públicos gubernamentales.